

Wahlfachangebot Klinik

Wahlfachbezeichnung

Begleitung schwer kranker und sterbender Menschen

Stoffgebiet

Palliativmedizin

Institut / Klinik

Klinik und Poliklinik für Anästhesiologie und Intensivmedizin, Palliativstation

Durchführende

Dr. Dörte Schotte, Philipp Heimbeck

Kurzbeschreibung

Die Versorgung schwerkranker und sterbender Patientinnen und Patienten und ihrer Angehörigen fordert den Arzt/ die Ärztin, seine/ ihre kommunikative Kompetenz und Empathie im besonderen Maße.

Im Kurs soll die Achtsamkeit für die Bedürfnisse schwerkranker und sterbender Menschen und ihrer Angehörigen gefördert und damit dem Gefühl von Hilf- und Sprachlosigkeit im beruflichen Alltag entgegengewirkt werden. Gleichzeitig wird angestrebt, die Selbstfürsorge als wichtige Ressource zur Belastungsregulation im beruflichen Alltag zu fördern.

Die angebotene Veranstaltung stellt neben der Vermittlung von Theorie vor allem praktische Übungen zur Erlangung von Handlungskompetenz im beruflichen Kontext in den Mittelpunkt.

Die Teilnehmer sollten bereit sein, ihre Erfahrungen, Gedanken und Gefühle im Umgang mit Sterben und Tod im Sinne einer Selbstreflexion eigener Haltungen und Werte aktiv in den Kurs mit einzubringen.

Form

Kleingruppe / Unterricht am Krankenbett

Termine und Ort

12.01. bis 16.01.2026, tägl. Im Zeitfenster 07.30 ? 13.30 Uhr, ggf. einen Abendtermin; wird in der Gruppe abgesprochen; Treffpunkt 1. Tag Palliativstation, Semmelweisstraße 14, Haus 14, 1 OG links

Prüfungsmodalitäten

schriftliche Prüfung

Anzahl Gruppen

2 x 6

Ansprechpartner im Fach

OÄ Dr. Dörte Schotte

Lehrinhalte

Palliativmedizinische Versorgungskonzepte

sektorübergreifende Versorgung

frühzeitige Integration Palliativmedizinischer Versorgung

Theorie und Praxis im Umgang mit Sterben, Tod und Trauer

Selbstreflexion

Visitenteilnahme

Begleitung eines Patienten in der Woche, Erarbeitung eines individuellen Therapieplanes

Lernziele

Verständnis palliativmedizinischer Versorgungskonzepte

Unterstützung bei der Entwicklung einer eigenen Haltung im Kontext von Sterben, Tod,

Trauer

Selbstreflexion